

MINEDUC NO HA QUERIDO ENTREGAR PLAZOS DEL PROCESO

Traspaso de la educación municipal al SLEP Elqui continúa en el aire

LIONEL VARELA Á. La Serena

Incertidumbre es la palabra que podría definir lo que sienten los profesores, asistentes de la educación y las autoridades de los municipios de La Serena, Vicuña, Paihuano y La Higuera respecto al traspaso de la educación municipal de dichos territorios al Servicio Local de Educación Elqui.

De hecho, durante los últimos días, los rumores han aumentado, asegurándose que dicho traspaso se efectuaría en la fecha estipulada del 1 de julio, mientras otros, afirman que el proceso se postergaría hasta enero del 2026.

Incluso, otros sostienen que se descartaría la creación del SLEP Elqui ante las dificultades que han presentado algunos de los servicios ya operativos, como el SLEP Puerto-Cordillera.

Cabe recordar que la subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia, en entrevista con El Día durante los primeros días de marzo, afirmó que el traspaso debería estar definido durante abril a más tardar, situación que, claramente, no se cumplió, por lo que gremios y municipios siguen a la espera de una definición.

Consultados por El Día, desde la seremi de Educación de Coquimbo declinaron referirse al tema, pese a que se especuló que hoy darían a conocer la fecha del traspaso.

En ese sentido, el director ejecutivo del Servicio Local de Educación Pública Elqui, Pedro Esparza Olivares, al ser consultado sobre si su dependencia a cargo está en condiciones de recibir a los establecimientos municipales, adelantándose el traspaso del 1 de enero de 2026 al 1 de julio de 2025 expresó que "hemos tenido un avance importante en todas las complejidades que significa el proceso de traspaso. Todavía falta que algunos municipios en particular nos entreguen algunos antecedentes. Pero confiamos en que aquello ocurra durante el mes de mayo. Por lo tanto, si la decisión final es adelantar el traspaso al 1 de julio, en estos momentos estamos en condiciones", aseguró Esparza.

Mientras algunos sostienen que la cesión se efectuará el próximo 1 de julio – lo que descartaría una postergación al 1 de enero de 2026, como afirmó el gremio de profesores – desde los municipios señalan que están aún a la espera de lo que decida el Ministerio de Educación.



EL DÍA

Este martes se especulaba que hoy se daría a conocer la fecha del cambio de sostenedor de la educación municipal de La Serena, Paihuano, Vicuña y La Higuera.

DUDAS ENTRE LOS MUNICIPIOS

En este contexto, la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, afirmó que vienen gestionando diversos aspectos relacionados con los plazos y el trabajo que están realizando junto al Ministerio de Educación.

"Hace un par de meses, nos reunimos directamente con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, y hemos mantenido conversaciones constantes para llevar a cabo un traspaso adecuado, dando certeza, primero, a los niños, a los apoderados y también a los profesores. En ese sentido, este martes hemos concretado una reunión del comité de trabajo entre la Corporación Gabriel González Videla y sus equipos técnicos, junto con el representante del ministro y Pedro

Esparza, director del SLEP. Hemos avanzado en varios puntos, resolviendo algunos cuellos de botella que hemos encontrado en el camino, pues este proceso abarca aspectos técnicos, administrativos y jurídicos".

Norambuena explicó que, hasta el momento, la Dirección de Presupuesto del Ministerio de Hacienda incluyó a dos comunas del país que están listas para el traspaso a sus respectivos SLEP, proceso que comenzará el 1 de julio: Viña del Mar y La Serena.

"Es esencial hacer una reestructuración del sistema, porque no podemos seguir viendo a los niños como simples números en un presupuesto. El modelo actual de financiamiento de la educación pública está equivocado, y hago una crítica tanto al ejecutivo como al parlamento,

porque es necesario que se alineen para garantizar una educación de calidad para nuestros niños", afirmó la alcaldesa Norambuena.

Sobre las deudas pendientes con los profesores y asistentes de la educación, la alcaldesa serenseña declinó responder "por los recursos no pagados, pues eso dependerá del Ministerio de Educación. Sin embargo, debo decir que en muchos casos, la falta de pagos se debe a la forma en que se financian los municipios. Hay municipios con más recursos que pueden sostener la educación, pero hay otros, como el nuestro, que están en insolvencia financiera y enfrentan problemas de malversación de fondos. La mala administración ha llevado a una situación insostenible, donde es difícil mantener la educación en una corporación", señaló la edil serenseña.

Por su parte, Mario Aros, alcalde de Vicuña, espera que este cambio hacia los Servicios Locales de Educación sea lo más ordenado posible. "Estamos preparados para el cambio de traspaso de la administración educativa al SLEP. Aunque aún estamos a la espera de la oficialización por parte del ministerio, desde nuestra parte, todo está listo para que el proceso se realice de forma transparente y eficiente", aseveró Aros.

En ese contexto, la alcaldesa de La Higuera, Uberlinda Aquea, indicó que su departamento de Educación, junto con el concejo comunal, han estado permanentemente reunidos con los directivos del SLEP Elqui y sus equipos para que este proceso se cumpla a cabalidad y de manera correcta.

Sin embargo, para Hernán Ahumada, alcalde de Paihuano, aún no existe claridad con el traspaso.

"El año anterior nos confirmaron que la educación se iba en diciembre de 2024. Hicimos todo el tema presupuestario pensando en no tener educación, pero luego nos enteramos por la prensa que seguía hasta el primer semestre de este año. Ahora tenemos la duda si se va o no. Esperamos que nos vengan a explicar", afirmó.